MEDIO: EL FINANCIERO SECCION: FINANZAS

PAGINA: 6

FECHA: 13/SEPTIEMBRE/2012



Basilea III no tiene ninguna implicación crediticia: Moody's

☐ México puede adoptar la regla por anticipado

os altos niveles de capitalización registrados por la banca mexicana le permiten adoptar de forma anticipada el Acuerdo de Basilea III, por lo que no se ven implicaciones en términos de riesgo crediticio.

David Olivares, senior credit officer de Moody's, comentó que adoptar Basilea en este mes o en enero de 2013 no tendrá ningún impacto para los bancos.

"No hay una implicación crediticia de que las reglas se implementen ahora o en enero, porque los fundamentales de la banca son

muy sólidos, tienen buena capitalización, liquidez, buena calidad de activos.

"Los elementos de amortiguación de estrés, que son capital y reservas, son muy sólidos; eso permite adoptar anticipadamente Basilea III, que se retrase un mes o un trimestre no tiene ninguna implicación crediticia."

Basilea III, de hecho, está ya siendo aplicada por Canadá, debido a la solidez de sus bancos, explicó Olivares al ser entrevistado por EL FINANCIERO al término de su participación en la 13 Conferencia Anual de Moody's de México.

Sin embargo, el punto incluido en México de obligar a los bancos a listarse en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) —y que no forma parte del Acuerdo de Basilea original— es algo en lo que cada banco deberá analizar los costos que esto implica.

E incluso si la autoridad mexicana decidiera no incluir este tema, que es el punto de conflicto con los bancos, la regulación quedaría fuerte, ya que este tema no forma parte del acuerdo internacional de Basilea III, y es sólo un punto diseñado por las autoridades mexicanas que buscan que los bancos adopten, apuntó.

"Cotizar en bolsa tiene beneficios y hay un mayor escrutinio público, y eso alinea mejor los incentivos de la admi-



David Olivares. (Foto: A. Monroy)

nistración de la subsidiaria local, y para los inversionistas es un punto a favor.

"Quizás se tienen que mirar los costos de cada banco de hacerlo y ahí podría haber diferencias, la discusión actual sobre el tema es en ese sentido."

Dijo que la implementación de Basilea III no depende de incluir la obligación de que coticen en la BMV para que parte de las obligaciones que emitan sean consideradas como capital complementario.

Endeudamiento

Durante su presentación, Olivares comentó que si bien hay fortaleza por parte de los bancos mexicanos, los que tienen sus matrices en el extranjero, principalmente en Europa, no están exentos de tener alguna afectación, como podría ser el deterioro de marca.

En México, indicó, Moody's mantiene un seguimiento puntual de los créditos de nómina, ya que han incrementado el nivel de endeudamiento de las personas.

"Son un foco de atención los créditos de nómina, no es una preocupación significativa, pero no hay que dejar de mirar las tendencias.

"Observamos un aumento en el crédito al consumo, principalmente en préstamos personales y de nómina que tiene que ver con un incremento en los montos de crédito que se están otorgando, en los plazos que se están otorgando.

"Algunos estudios que se han hecho (señalan) que el nivel de endeudamiento de los hogares está aumentando, y no hay que dejar de ver las tendencias y tener atención en los procesos de otorgamiento de la banca."

La agencia calificadora prevé que en este año el crédito bancario crezca entre 10 y 15 por ciento. (Jeanette Leyva Reus) ⊠